

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón. Peligros, 3 Teletm.; 2931.

Director: ALONSO RUIZ DE GRIJALBA

Madrid 5 de Enero de 1925

Gerente: MANUEL MONTILLA Y GARCIA

AÑO LVII—Núm.—10.65

EL ANTAGONISMO YANQUI-NIPO

Cuestiones navales y aéreas

Los últimos meses han sido de gran actividad para el grueso de las fuerzas navales concentradas en el Pacífico, que han sido revisadas por el secretario de Marina, Mr. Wilbur, quien precipitadamente, y antes de formular su cometido, ha sido llamado telegráficamente por el presidente Coolidge. Dicha llamada ha sido objeto de grandes comentarios, y parece que no sin fundamento.

Según se dice, en los discursos pronunciados por el secretario de Marina acerca de alguno de dichos puntos se refirió a la necesidad de mantener la Flota en perfecto estado de eficiencia, profetizando que los próximos combates navales habían de verificarse en el Pacífico.

Algunos periódicos afirman que se refirió a «dos civilizaciones antagónicas frente a frente en dicho mar», y claro es que todo ello, estando tan reciente la promulgación de la ley proibiendo la inmigración japonesa, que mantiene gran tirantez de relaciones entre ambos países no ha producido el mejor efecto.

Se ha comentado también en la Prensa periódica que el «Defense day» aquí organizado (como ensayo de movilizaciones, a pesar del título) se respondió en el Japón con el titulado «Peace day».

Dícese que una delegación de sus organizadores en Tokio se acercó al representante de los Estados Unidos para hacer una formal protesta del «Defense day».

El anuncio de las próximas grandes maniobras de la Flota nipona y los comentarios precedentes han sido motivo suficiente para hacer correr las más fantásticas especias, haciendo relacionar la repentina llamada del secretario de Marina con su probable dimisión.

A la llegada de Mr. Wilbur, después de celebrar una conferencia a las diez y media con el presidente, ha declarado el primero que su llamada sólo obedeció a la necesidad de arreglar ciertas diferencias entre su departamento y la Junta de Presupuestos, de difícil arreglo sin la intervención del Congreso, pues se trataba de que no había quedado crédito en el presupuesto para carenas, habiéndose también agotado el de nuevas construcciones.

A principios del mes, y como consecuencia de la falta de créditos, se anunció el próximo desarme del acorazado «Florida», que sólo cambiando sus calderas quedaría en estado de eficiencia.

En relación con las supuestas palabras atribuidas a Mr. Wilbur ha declarado éste que se ha especulado mucho con ellas, y que no habló de «dos civilizaciones antagónicas», sino de «dos civilizaciones distintas», no refiriéndose exclusivamente al Japón, sino a toda el Asia. Todo, pues, parece haber sido una tempestad en un vaso de agua.

Lo que resulta positivamente cierto es que, aparte las diferencias entre la Junta de Presupuestos y el departamento de Marina, su llamada obedeció al deseo de que se proceda con toda urgencia a un detenido estudio de las necesidades de la flota en concordancia con el Tratado de Washington, proveyendo los créditos necesarios para carenas y mantenimiento de su estado eficiente, haciendo un completo plan a desarrollar en años sucesivos con vistas a dotar a la misma de un completo servicio aéreo, construyendo nuevas unidades de dicha clase, que se juzga han de ser indispensables en los combates navales del porvenir.

Es de notar que desde la llegada al país de los aviadores militares que han dado la vuelta al mundo el entusiasmo por la aviación va creciendo extraordinariamente.

Sin duda por ello, el secretario de Marina, al dar cuenta de los planes precedentes, tuvo buen cuidado de declarar que los 18 acorazados de que el país dispone actual mente, continúan todavía siendo «The backbone» (la médula) de la defensa nacional.

El solo anuncio de que se proceda en primer término al desarrollo de la fuerza del aire auxiliar de la Marina ha producido en la misma general descontento, manifestado en una reunión celebrada por los almirantes Hilar y P. Jones, presidente del «General Board», Joseph Strans «Budget Officer», Moffett, jefe de la Aeronáutica naval; C. C. Book, jefe de Artillería, y los capitanes de navío Alfredo W. Johnson y A. W. Marschall, pues se cree que el atender con exceso a las fuerzas aéreas se hará a costa del material flotante, que el año fiscal que toca a su fin no ha estado suficientemente dotado en el presupuesto.

Por su relación con estos propósitos y por la autoridad que representan es de gran interés conocer las declaraciones del almirante Moffett, quien, en comunicación dirigida recientemente a la Asociación de Ingenieros de la Universidad de Michigan, dijo:

«Recuerdo que hemos oído teorías peligrosas afirmando que ha pasado el tiempo de los buques de superficie, y declaramos que cuanto tienda a hacer decrecer nuestra flota actual, desentendiéndola a expensas de un mayor desarrollo de la Aviación, se comete un suicidio nacional.»

Hago esta declaración como oficial de Marina y como jefe de la Aviación naval.

He hecho un minucioso y profundo estudio de este problema y mi experiencia me ha enseñado la gran importancia de la aviación como un arma auxiliar de la flota.

Por otra parte, este estudio me ha convencido de lo inadecuado del empleo de la aviación sola como medio de defensa nacional. No pueden ser, como se ve, más interesantes las opiniones americanas sobre puntos tan interesantes.

Los extranjeros en Alemania

Berlín.—A partir del 1.º del corriente mes el Gobierno alemán ha implantado una serie de facilidades en cuanto al visado de los pasaportes en dicho país. Dos súbditos a emanes y extranjeros residentes en Alemania podrán salir de dicha nación sin necesidad de visados especiales de salida.

Además, el Gobierno alemán anuncia el propósito de entrar en negociaciones con varios Gobiernos para la supresión total de los visados sobre la base de reciprocidad.

FRANCIA PIDE UNA MORATORIA

París.—Según manifiestan los periódicos, las sugerencias hechas por el presidente del Consejo de ministros, Sr. Herriot, al embajador de los Estados Unidos en París, Sr. Harrick, en lo que se refiere a la cuestión de las deudas interrumpidas, y que, en realidad, no fueron sino meras indicaciones, han sido como pletadas y ampliadas con un «memorandum» del ministro de Hacienda Sr. Clementel, en cuyo documento se examinan las modalidades precisas para la reglamentación de la deuda de Francia con Norteamérica.

Entre dichas modalidades figuran la concesión a Francia de una moratoria de diez años, amortización de la deuda en ochenta y fijación de un interés del 10.50 por 100 con anualidad de progresivas cada veinte años.

Las grandes estafas

París.—El comisario de la Policía judicial, M. Guillaume, acaba de desenmascarar a dos hábiles estafadores que desde hace más de un año traían intrigados a los policías de distintas provincias.

Son los tales Aldo Angostini Barzotto Gaili, de cuarenta años, nacido en Guerra Gambarogno (Italia), y Humberto Schulhof, de veintiseis, natural de Ginebra.

Los dos compadres, habiendo instalado sucesivamente unos «almacenes generales de alimentación» en Burdeos, calle de San Carlos, núm. 16, y en Amiens, formularon y obviaron los grandes pedidos de mercancías, especialmente en quesos y conservas pagaderos en tres meses.

Lo demás ya se supone: liquidaban rápidamente los artículos y desaparecían antes del vencimiento. Al cambiar de población cambia también el nombre y de comercio.

El suizo y el italiano se habían instalado ahora en París bajo la razón social «Fernando Debrat y C.ª», comisionistas exportadores en artículos de lujo, calle de Provenza, 9.

Se hicieron imprimir un hermoso papel comercial, con imponentes membretes expresando la existencia de una sucursal en Milán, plaza del Dôme, 19, y ya habían dirigido los consiguientes importantes pedidos a los grandes proveedores.

La Policía parisiense ha hecho fracasar el nuevo golpe, y Gaili y Schulhof han sido detenidos.

LA MORTALIDAD EN MADRID

Según leemos en *La Vos Médica*, durante la semana del 22 al 28 del pasado han ocurrido en Madrid 332 defunciones, cuya clasificación por edades es la siguiente:

Menores de un año, 58; de uno a cuatro años, 34; de cinco a diecinueve, 17; de veinte a treinta y nueve, 40; de cuarenta a cincuenta y nueve, 72; de sesenta en adelante, 111.

Las principales causas de defunción son las siguientes:

Bronquitis, 39; bronconeumonía, 28; neumonía, 11; enfermedades del corazón, 44; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 16; tuberculosis, 36; meningitis, 25; cáncer, 22; nefritis, 7; gripe, 4; diarrea y enteritis, 7 (de ellos, tres de más de 60 años).

El número de defunciones ha aumentado en 21 con respecto a la estadística de la semana anterior, notándose este aumento en bronquitis, tuberculosis y enfermedades del corazón.

Asamblea del Magisterio

En la Escuela Normal de Maestros inauguró ayer sus tareas la Asamblea anual de la Asociación del Magisterio primario, con asistencia de vocales representantes de la mayor parte de las provincias.

Se trató en primer término de la forma de constitución de la Junta directiva y de otras varias cuestiones de orden orgánico.

El representante de la La Coruña elogió la labor en pro de la enseñanza realizada por el general Pozas durante su permanencia en el Gobierno civil de la cita capital.

El médico rural

(Traducido del inglés)

Si algún mortal merece de la gloria la inmarcescible palma y vida eterna, es el doctor rural, cuyo memoria deja en pos gratitud sincera y tierna. El hace el bien sin vanidad ni ruido, el rostro oculto con modestia rara, más al enfermo triste y abatido anima el optimismo de su cara.

En los risueños días del verano la suerte del doctor es tolerable; y a todos ve con calma inalterable. Llega el invierno, frío y frío, la nieve cubriendo prados y montañas hay que rodear el encrespado río y visitar por chozas y tabaños.

Sale a sus rondas al rayar la aurora y pasa el día entero visitando, de casa en casa y de hora en hora a enfermos y afligidos confortando. Llega la noche, tiempo de reposo; bien le ha ganado el médico de aldeas; más no porque cultivado y anheloso, le oide un hijo que a su padre vea.

Y contempla un anciano en gran fatiga, con un pie en el umbral del otro mundo; la presencia del médico mitiga el tránsito final del moribundo.

Por entre estos sgrastes pedregales abunda la salud, generalmente, pero vienen sus ráfagas de males que el doctor atarea rudamente.

Y él de acá para allá, animando a todos, la bondad retratada en el semblante, con la inflexible dureza de sus motivos raudales de salud siembra, anhelante.

¡Leor eterno al médico de a del!
¡En mármoles y bronce su memoria grabada quede y su recuerdo sea modelo de sublime y perdurable gloria!

AMUSANT

Vázquez Mella y «La Epoca»

El ilustre tribuno Sr. Vázquez Mella, a pesar de sus sufrimientos, que fuimos los primeros en lamentar, ha recobrado su buen humor y ya se siente con bríos para ocuparse de la cosa pública. Dios sabe que deseamos el buen estado de su salud y que nos agrada que de nuevo vuelva a la política con sus grandes elocuencias y sus grandes errores, porque han sido muchas las demostraciones de su verbo admirable y no pocas sus equivocaciones transcendentales.

Ha sido ahora nuestro colega *ABC* quien ha recogido la conversación amena que uno de sus redactores ha tenido con el insigne orador y tema principal de ella la constitución vigente y los anhelados por algunos, proyectos de reforma y sus juicios de reforma y sus juicios respecto de los partidos sepultados. No es muy humano ni puede considerarse una gallardía acometer contra los muertos; pero esto es más fácil y más de moda que exponer teorías nuevas que merezcan el calificativo de acertadas.

La Epoca ha leído la conversación de *ABC* con el Sr. Vázquez Mella, y dice que en ella no ha encontrado señal de defecto alguno concreto de la Constitución, sino citados algunos casos de su incumplimiento, y si determinados males para el pueblo no se derivan del texto de la ley, sino precisamente de su incumplimiento, ¿cómo podrá admitirse que el remedio consiste en la abrogación de aquélla y en su improvisada sustitución por otra?

Pero, ¿es—dice *La Epoca*—que se demuestra siquiera que de ese su incumplimiento es causa la Constitución misma? Ni siquiera se insinúa semejante demostración, la cual, por otra parte, sería incompatible con las acusaciones abrumadoras que el Sr. Mella apadrina contra los antiguos partidos, pues si tan malo es el Código fundamental, ¿por qué culparles a ellos de lo pasado? Y si ellos son los culpables, ¿por qué condenar ni sustituir el Código?

Parécenos, por todo ello, que sería de la mayor conveniencia que esos peregrinos ingenios que andan enredados en la idea de la reforma

de la Constitución antes de restablecer su vigencia plena se cuidaran un poco, antes de proponer la reforma y de articularla, de demostrar por qué y cómo pueden a ella imputarse los males que dicen provocaron la situación en que vivimos hace al pie de diez y ocho meses.

Sin esa demostración objetiva va a ser muy difícil convencer a nadie de la justificación de aquellas pretensiones.

Y claro es que tendremos que exigir a los detractores del sistema actual ciertas condiciones de juicio certero y visión clara que faltan en absoluto en el Sr. Vázquez de Mella, porque éste se equivocó en el pleito más grande que ha debatido el mundo: en el de la Gran Guerra.

Quien preconizó la alianza con Alemania, quien predijo la total derrota de la Gran Bretaña, y con esas ideas pretendió animar el movimiento de España, ¡qué autoridad tiene para emitir juicios de política fundamental! Y quien, como el señor Mella, gran artista de la palabra, vió deshacerse el partido tradicionalista en sus manos, por qué la acción política no es sólo servir el arte de Cicerón, ¿qué podrá aspirar a construir?

Es mucho más fácil hacer manifestaciones que revelan el triste recuerdo que conserva el Sr. Vázquez de Mella de las últimas elecciones para diputados a Cortes, que exponer fórmulas de gobierno de conveniencia para el país.

Peticion de los catedráticos

Una comisión de catedráticos de Universidades e Institutos, estuvo el sábado en la Presidencia en solicitud de mejoras de sueldos. No se puede decir que las retribuciones de los catedráticos no hayan sido aumentadas en la proporción que lo fueron otros funcionarios del Estado, porque ahí están los consignaciones de los presupuestos que dicen qué sueldos tenían y cuál disfrutaban los catedráticos.

A nosotros nos parecerá bien que se atienda esa solicitud, pero suplicamos al Directorio que al atenderla sean igualmente atendidos, en términos de justicia, aquellos otros profesores que viven resignados sin careciendo de escala de ascenso, de quinquenios y de residencia, si hay razones poderosas para no asistir a sus necesidades y las que no creen que el Estado se imponga sacrificios para mejorar a quien están regularmente atendidos y olvidados a los que ciertamente continúan esperando que llegue a ellos los beneficios que otros obtuvieron hace ya tiempo.

Ya que los señores catedráticos pueden mejorar fundándose en la desigualdad que existe entre sus retribuciones y las de algunas Escuelas e Institutos, han debido señalar también la desigualdad existente entre las referidas escuelas donde algunos profesores como el personal perteneciente a la Escuela Nacional de Artes Gráficas, que ni puede ascender ni cobra residencia aunque es absolutamente cierto que hay en otras escuelas quienes disfrutan de ambos beneficios.

Los nuevos coches-camas franceses

En Francia, según pueden haber visto los viajeros españoles, se han puesto en circulación los nuevos coches-camas llamados vagon «bleus», por su color exterior.

Comprender cuatro departamentos de dos camas cada uno y ocho de una sola. Esta novedad ha sido acogida con elogios por los muchos viajeros que desean viajar sin compañía desconocida.

Los departamentos tienen agua fría y caliente, calefacción a baja presión, espléndido alumbrado y ventilación por un sistema especial.

La construcción es inglesa y muy esmerada sobre todo en el sistema de suspensión y en la laminación de las planchas exteriores.

El adorno interior de los departamentos es una maravilla, llevando unos embutidos de colores de muy buen gusto artístico, representando jarrones de flores.

El éxito de estos nuevos coches de cabina individual ha sido tan grande que Francia ha reformado algunos de los antiguos suyos construidos en Saint Denis, sustituyendo los departamentos de «tres couchettes» por cabinas individuales. Resuñan algo inferiores a los los ingleses, que son vagones metálicos especialmente construidos al efecto.

Con este sistema se evitan solamente sucesos lamentables, como los que se han registrado ya sino la impresión desagradable de viajar y dormir en el mismo departamento que persona que no sea simpática o que resulte repulsiva.

Tenemos noticias de que en España se estudia la implantación de tan beneficiosa mejora para la que será preciso gasto de importancia, porque, como es sabido, nuestro ancho de vía no permite utilizar el material internacional.

Cosas del día

«BLANCO Y NEGRO»

Al comenzar el año treinta y cinco de su vida triunfal, *Blanco y Negro*, la admirable revista, aparece renovada, en forma de «magazine», que ha de satisfacer al más exigente.

Fue una renovación en la Prensa ilustrada la aparición de *Blanco y Negro*, un adelanto indudable, un progreso en la Prensa española.

A partir del día en que con admiración de todos salió al público la bella revista, han aparecido interesantes y artísticas publicaciones contribuyendo a la difusión de la cultura y de buen gusto en las gentes, pero a *Blanco y Negro* hay que concederle la primacía en cuanto se refiere a la transformación de los periódicos ilustrados semanales.

Aquellas mariposas del lápiz de Huertas han hecho un vago o triunfador.

Por las páginas de *Blanco y Negro* han desfilaro los mejores artistas de España, escritores, pintores, dibujantes y la colección del admirado coque es un museo interesantísimo de la vida cultural de España durante treinta y cinco años.

El número que ayer se puso a la venta es un alarde de variedad y de acierto, al recoger los gustos del público.

Felicitemos a D. Torcuato Luca de Tena que con tan noble afán trabaja para ir siempre a la vanguardia en cuanto atañe al enriquecimiento de la Prensa de España.

LOS REYES
Como el año es año, nace con una bella ilusión; la que significan los Reyes Magos. ¡Cuántos millones de cabezas soñarán esta noche con ese dulce engaño, maravilloso y fantástico de unos Reyes generosos y justos que reparten juguetes a los niños buenos!

¡Ilusión!... la palabra de hechizo, que nos lleva de la mano por la Vida, tan firme e inmortal, que apenas se desvanece vuelve a nacer.

Pidan los niños juguetes; pidámos los mayores también algo a los Reyes Magos; que la estrella que guía, y les marque el rumbo de su camino diga esta santa palabra: PAZ.

UN HEROE
«El comandante de una pequeña posición que lleva setenta días de defensa, y que después de hacer que los soldados le amputen una mano con un hacha, expide un parte por destellos luminosos, diciendo: «sin novedad en la posición.»

Descubramonos con respeto ante este héroe del Rómancero y sintamos el noble orgullo de haber nacido en la patria de ese soldado estóico, gloria y cifra de la raza española.

El oro americano

Nueva York.—La exportación del oro durante el pasado mes de Diciembre acusa un aumento de 25 millones de dólares. Se estima que de este balance mensual resultará una disminución de los «stocks» del metal precioso; siendo ésta la primera vez que se observa este hecho después de un crecimiento constante que se ha mantenido consecutivamente por espacio de cincuenta y un meses.

Las estaciones del Norte y Mediodía unidas por un ferrocarril subterráneo

En la última sesión celebrada por la Cámara de Comercio se trató de un importante proyecto de gran trascendencia para Madrid en el orden de los transportes y, en general, en cuanto significa progreso material de la corte.

Se trata de la construcción de un Metropolitano de vía ancha, cuyos estudios van muy adelantados, que enlazará las estaciones del Norte y Mediodía, quedando convertido Madrid en estación diámetro y de paso, en lugar de radial y de término, como lo es en la actualidad.

En virtud de esta transformación, el rendimiento de material móvil ferroviario se elevará al triple de lo que es actualmente, y además establecerá una relación circular de todos los barrios extremos de Madrid.

El túnel será de cinco kilómetros y tendrá tres vías.

La estación de viajeros estará enclavada en la plaza del Callao, y de ella se harán dos derivaciones a los mercados de los Mostenses y del Carmen para el abastecimiento directo de las mercancías.

La estación central tendrá seis vías, de 500 metros cada una.

La Cámara de Comercio se congratula de este proyecto, reconociendo su gran interés para el problema del transporte y el inmenso beneficio que reportará a la urbe.

La correspondencia debe dirigirse a Apartado núm. 320

HAY QUE PREPARAR BUENOS OBREROS

El aprendizaje en Bélgica

La Prensa de Bruselas trata de la necesidad de ampliar las enseñanzas del aprendizaje para crear buenos obreros.

Se advierte en los diferentes oficios poca aptitud en los trabajadores y escasa preparación técnica.

Las exigencias de la vida lanzan a los obreros a los talleres sin la debida preparación. Por ello desde la guerra se advierte en los diferentes oficios falta de conocimientos útiles.

Es necesario, pues, ampliar las enseñanzas técnicas, procurando la división del trabajo a fin de que los obreros tengan la aptitud necesaria para su especialidad.

En talleres y fábricas se procura esta especialización como medio de trabajar más rápidamente y de crear buenos obreros.

Ahora bien, ese trabajo especializado debe tener nociones generales de su oficio. Para que sea un buen obrero es necesario que sepa todas las operaciones a que su oficio se refiere, aunque se especialice en una determinada.

Las escuelas de aprendizaje sirven para instruir a los jóvenes en toda la enseñanza completa de un oficio. En el taller, el aprendizaje sólo se inicia en una operación determinada, con lo cual se puede obtener un buen oficial. Mas no se logra hacer un obrero instruido en todas las manifestaciones de un oficio.

Además de las escuelas de aprendizaje debe establecerse en la ley de contrato de trabajo la siguiente modificación:

«El medio realmente eficaz de hacer capaces a los obreros, es el de obligar a los jefes de talleres, fábricas y explotaciones a iniciar sistemáticamente a los obreros jóvenes en los procedimientos y operaciones complejas de su oficio, dándoles el mayor conocimiento práctico de cuantos pormenores les puedan ser útiles».

De este modo, la Academia de aprendizaje de la enseñanza profesional, y el taller, la práctica, con lo cual se logra hacer buenos obreros, sin los cuales no pueden establecerse industrias progresivas.

Terminado el aprendizaje, el alumno poseerá un título profesional de la Academia, reválido por el jefe de talleres, haciendo constar que conoce todas las operaciones de su oficio y que está especializado en una o varias de ellas.

De este modo se logrará un gran progreso de las industrias, pues se dispondrá de obreros expertos, que producirán obras acabadas.

Las Asociaciones obreras y patronales de Bélgica se pondrán de acuerdo para los fines expresados, en el deseo de perfeccionar las industrias, poniéndolas en las condiciones máximas de competencia.

El empleo de obreros ignorantes o de poca cultura, una profesional ocasiona enorme daño a la producción.

Noticias militares

Córdoba a los soldados de la Reina

Córdoba 3.—Ayer domingo marchó a Tetuán D. Casmilo Serrano, comisionado por este Ayuntamiento para hacer entrega de 47 700 pesetas, importe de la suscripción y de la fiesta popular celebrada en el Gran Teatro con destino al Aguinaldo del soldado. Dicha cantidad será repartida entre las fuerzas del regimiento de la Reina de esta guarnición que se halla en campaña y entre los soldados cordobeses que se encuentran en Marruecos. Se calcula que se repartirá a cada soldado 23 pesetas, aproximadamente.

General fallecido

Ha fallecido en esta corte el distinguido general de brigada de la sección de reserva Sr. Sánchez Sandino, que contaba con grandes y merecidas simpatías en el ejército por sus dotes de cultura y caballería. Descanse en paz.

Proyecto de Reforma del impuesto de inquilinato

En la última reunión de la Comisión municipal de Hacienda, quedó aceptada una propuesta del Sr. Amézua, para reformar la escala del impuesto de inquilinato.

Se trata de una reforma benéfica para la clase media pobre, tan anotada por la carestía de la vida y tan digna de que alguna vez se haga algo en su beneficio.

En efecto; el Sr. Amézua proponía, y la Comisión aprobó al pleno, que se exceptúen del impuesto los cuartos que paguen menos de 2.000 pesetas.

En este alquiler comenzará la cuota, dividida en varios grados hasta 9.000, y de 9.000 en adelante aumentará progresivamente, adquiriendo carácter especial para palacios y hoteles parillares.

En los alquileres de dos a 9.000 pesetas se disminuirá la cuota, por el hecho de que habitan con sus padres varios hijos que no contribuyen a los ingresos familiares.

Para resarcir al Ayuntamiento se solicitará del Estado la prórroga del impuesto sobre transacciones en los frontones, uno nuevo sobre automóviles de lujo y aumento sobre el de alcoholes.

El crimen de ayer

A primera hora de la madrugada del domingo se ha desarrollado un sangriento suceso en la Ronda de Atocha, del que han sido protagonistas los esposos Encarnación Berranco Gutiérrez, de veinticinco años, y Bernardo Muñoz Jiménez, de treinta, domiciliados en el Arroyo de las Moreras, 42 y Manuel Palacios, 1 respectivamente.

Encarnación y Bernardo llevan ocho años de matrimonio, pero se separaron por disparidad de caracteres recientemente, y desde entonces han tenido continuos altercados siempre que se encontraban en la calle.

Esta madrugada Bernardo vio en la puerta de Atocha a Encarnación, acompañada por una amiga, que llevaba en los brazos un hijo de matrimonio.

Entre marido y mujer surgió la disputa, a la que él puso fin sacando un cuchillo de grandes dimensiones, con el que dio a Encarnación una puñalada en la región mamaria derecha, que fué calificada de grave en el Hospital Provincial, donde la herida ingresó por su pie.

El agresor se entregó espontáneamente a unos guardias y comparció ante el juez.

GALDOS

Quinto aniversario de su muerte

Ayer hizo cinco años que dejó de existir el españolísimo escritor, gloria de nuestra Patria D. Benito Pérez Galdós. Siguiendo su costumbre de ritual, esta mañana fueron depositadas en la estatua que en la plaza de San Juan, en la Real Fábrica de Tapices, donde se le prestó asistencia facultativa, sin que pudiera ser trasladado al hospital por su gravísimo estado.

Caída mortal

En el paseo del Pacífico varios muchachos jugaban en un columpio que habían improvisado, sujetando a dos árboles los extremos de una cuerda.

Uno de los muchachos, Leandro Durán, de catorce años, se estaba columpiando, cuando se rompió la cuerda, cayendo de espaldas y produciéndose graves heridas en la cabeza.

Fuó conducido a la Real Fábrica de Tapices, donde se le prestó asistencia facultativa, sin que pudiera ser trasladado al hospital por su gravísimo estado.

Las jovencitas de la calle del Salitre han sido halladas en un convento de la calle de Fuencarral

Gracias a las activas pesquisas de la Policía no se ha hecho esperar la aparición de las niñas de la calle del Salitre.

Acercas de este suceso han corrido gran número de fantasías. Nosotros nos limitamos a los hechos según la siguiente nota de la Dirección general de Seguridad:

«Amparo Norriela y Antonia del Alamo desaparecieron el lunes 29 de Diciembre pasado de sus respectivos domicilios, dirigiéndose se a la estación de Atocha, donde tomaron billete para Getafe, y una vez en dicho pueblo regresaron por la noche: en otro tren procedente de Toledo, llegando a esta corte y encamándose desde la estación dicha al Servicio Doméstico, convento establecido en la calle de Fuencarral, donde ingresaron, manifestando a la directora que venían a ponerse a servir, procedentes de Getafe, donde tenían a sus padres, vendedores de verduras, apreciando como hermanas, dando los nombres de Carmen y Rosa Fernández».

Fueron admitidas provisionalmente hasta que la superiora recibiera contestación a la carta que había escrito al padre de las mismas, siendo detenidas en el día de hoy por el agente de barrio que practicaba la información por orden de la superiora.

Otra nota oficiosa

También facilitaron otra nota, en la que se da cuenta de la detención de otras dos menores, llamadas Juana Arganda y Eusebia Valeriana, a consecuencia de la cual han ingresado en la cárcel Pilar Arellano y Dolores García, dueña y criada, respectivamente, de una casa de mala nota de la calle de Graftal.

SUCESOS

Atropello

En la calle de León, el auto 13 149, guiado por Enrique Martín Heras, atropelló a Lorenza Jiménez García, de diez y nueve años, con domicilio en la calle de Lope de Vega, 55, resultando con lesiones de pronóstico reservado.

El chófer ingresó en el Juzgado de guardia.

Accidente motorista

En el paseo de María Cristina, al hacer un falso viraje, volcó una motocicleta que iba guiada por Carlos Chacón, de veinticuatro años, contable del Hotel Ritz, el cual resultó con heridas graves, y sufriendo lesiones de pronóstico reservado Manuel García de veintidós años, Isidora Manzanares, de treinta, y Concepción Delgado, de veintisiete, que eran los ocupantes de la motocicleta.

Todos ellos fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito, en donde se personó el Juzgado de guardia.

Los perritos

Mariano Moré Arival, de 24 años, sufre lesión de pronóstico reservado que le produjo un perro al morderle en la calle del Marqués Ahumada.

Atropellada por un ciclista

La anciana María Polan Soriano, de 72 años, con domicilio en la calle de Rodas, sufre lesiones de pronóstico reservado que la causó al derribarla en la calle de Embajadores un ciclista que se dio a la fuga.

Choque de trenes.—Un hombre muerto

Todos los trenes que tienen su llegada en la estación de Mediodía, por la mañana, llegan con retraso ayer, a consecuencia de un accidente ocurrido a 78 kilómetros de Madrid entre las estaciones de Aranjuez y Alcázar de San Juan.

De un tren de mercancías, procedente de Sevilla, se disputó por el hecho en los enganches, se desprendieron ocho vagones, que fueron a chocar con otro tren, resultando muerto el conductor del mercancías.

CRONICA

Paris ha podido exclamar: hoy gozo bien comienza el año!

Un sol es pléndido ha traído a los parisenses los albores de un buen año, mostrándose sereno y radiante después de cuarenta meses en que vivió oculto asomando a veces melancólico y triste por entre nubes plomizas y gasas de niebla, derritiendo fríos, hielos y lloviznas, que hacían presagiar un invierno horrendo. Al frío intenso y torturador de estos tiempos últimos ha sucedido hoy una temperatura suave, soportable, muy apacible. La mínima no ha bajado de siete grados y así se explicará que con ambiente propio de otra estación, con Sol libre y radiante, París entre r viviese en las calles y en los bulevares.

Las gentes lanzada desde temprano invaden paseos y calles, estas grandes calles en que el bullicio vertiginoso presta a la vida nuevas sensaciones. Todo el mundo, que es decir aquí París todo, camina contento, sonriente y estas buenas gentes de ordinario ariscas y enfadadas sonríen y marchan alegres con sus flores y sus regalos. Porque París festeja a Noel sólo con regalos y con flores que distribuye entre sí y cambia e intercambia en una apasionada complacencia. Comprenderéis así, que en todas las bocas hayan brotado hoy palabras de dicha y presagios de prosperidad. El hambre en París ha cesado hoy de ser el lobo para el hombre y a partir de este día primero del nuevo año se ha convertido en un ángel. ¡Así es París con Sol y con alegría! Así ha festejado a Padre Noel París, invadiendo los restaurantes, esparciendo flores, muchas flores traídas de allá de la Côte Azar donde el Sol luce pleno y siempre, tantas flores como hace dos meses justos arrojara sobre las moradas de sus muertos. ¡Así es París que esta noche ha rociado su dragonesco estómago con ríos de champagne! Si habéis ojeado esta prensa, habréis notado desde hace días que se preparan en todas partes comidas suculentas, opíparas fiestas, grandes bacanales con músicas y revistas, con comidas y champagne obligatorio.

Más a esta hora en que París hace balance de su alegría, el telégrafo que vela siempre, trae de allá lejos, de Moscú, los ecos del contraste. La Rusia soviética ha festejado también a Noel, según el Evangelio comunista; pero mientras aquí el Sol lucía pleno, Moscú sufría los rigores de veinte grados bajo cero. Oíd lo que dice un corresponsal desde allí. La muchedumbre triste, sintiendo una fe nueva, desfila ante los grandes almacenes; no hay brillantez, la imaginación comercial está ausente, los artículos expuestos son de un gusto grosero, todo es caro, muy caro, así el comprador mira, pasea, visita todo, más no compra nada. No hay relación entre las vituallas y los objetos fabricados. Un par de zapatos sencillos valen trescientos francos, es decir, treinta rublos, precio inabordable para las gentes modestas que cobran al mes entre setenta y cinco y ciento cincuenta rublos por su trabajo. Así resulta que en esta fiesta de Noel el ciudadano se conforma con adquirir patatas, chocolate, alcohol. Este es Noel desde la revolución, así se celebra en Moscú al «Padre Frimas», con la nieve que ha invadido las calles y con una temperatura tan baja. Los empleados de las Instituciones soviéticas gozan de dos días de fiesta. Los comunistas que no admiten a Noel por ser una fiesta cristiana aprovechan no obstante esos días para descansar también.

El Komsomol, especie de jóvenes comunistas, para desentrañar de las masas el espíritu religioso, celebran también la fiesta a su manera. Desde hace días han invadido las librerías, todas, de una obra que espere sin descanso. En la portada se lee con gruesos caracteres: «Contra Dios, el pope y los diablos» y en medio del título una cabeza de Cristo atravesada con dos barras rojas. El subtítulo se menciona así: «Trosos, canciones y versos de alegría para Noel». Mas leed el prefacio de esta obra que habla así:

«Las escenas y canciones antireligiosas contenidas en este libro son adaptadas por la juventud. Son obras humorísticas que muestran como los popes o sacerdotes y otros aventureros equivocan y engañan a los fieles. Utilizan estos dictados con prudencia no olvidar que no se debe herir ningún sentimiento religioso.»

En una de estas escenas de esta obra escrita para Noel, un viejo que viste un hábito monacal y que regresa de los Santos Lugares, vende las reliquias que posee. Al hacerlo, anuncia a gritos: «He aquí, hermanos míos, dos

cabellos. Uno es del Rey David, el otro de Salomón. Los vendo en dos reales cada uno. Aquí hay además un pequeño saco. Contiene el estiercol sagrado del caballo de San Jorge el Victorioso. Y todavía me quedan otros artículos. Solamente los traigo para vosotros y no son nada caros. He aquí un trozo del Arca de Noé. Aquí está la piedra con la que David mató a Goliath. Este es un botón milagroso del pantalón de Abraham. ¡Todo muy barato!»

Y un joven comunista que aparece en la escena responde al vendedor: «Puede ser, pero demostrarme que todo eso es cierto.»

Como se ve la fiesta de Noel es aprovechada para frenar en la imaginación de la masa toda creencia religiosa.

Por otra parte, en Leningrado, antigua San Petersburgo, se celebra Noel solamente en los clubs de los barrios con conferencias sobre estos temas: «La religión es la ciencia» y «La religión está al servicio de la burguesía».

Mientras tanto, en las numerosas iglesias de Moscú—sigue diciendo el corresponsal—hay alguna gente del pueblo, los nuevos pobres sobre todo, los que perdieron todo y solo buscan un consuelo. En general son todas personas de edad, pues sin duda a guna, la juventud está ausente de todos los ritos. ¡Así ha festejado el año nuevo Moscú, mientras aquí en París, la gente aún ríe y sigue bulliciosa pensando en las dichas del año nuevo de este año, que ha comenzado hermoso, lleno de Sol y ha hecho pensar a todos en cosas optimistas!

R. de R

Paris 2 Enero

VIDA DEPORTIVA

Se reanuda el campeonato y el Racing derrota a Unión por siete tantos

El encabezamiento de estas líneas sería suficiente a darnos la fisonomía del encuentro jugado ayer tarde: un partido fácil, aunque en los primeros instantes no lo pareciera para el Racing, que, a partir del primer «goal» hecho por Fuertes, de modo inocente, impuso su juego a base del empuje de la línea media—a más completa de nuestra región—desarrollando los delanteros un admirable juego de conjunto, creando por lo acertada de sus tiros, verdaderas situaciones de peligro en la puerta unionista.

El segundo tanto lo hace Ricardo, recogiendo un centro de Amán que Fernández había previamente rechazado débilmente. Es el mismo jugador Alvarez (quien dijo que ya no servía) el que después del tercer «goal» marcado por Vicente a un pase de Valderrama logra para los suyos el cuarto casi desde el centro del campo de un formidable tiro que se evaciona largamente.

El segundo tiempo se juega, salvo ligeras escapadas de los rojos, en el campo de éstos, viéndose y deseándose Fernández para repeler los frecuentes «chutes» de los delanteros del Racing, especialmente uno de Ricardo que casualmente le da en el pecho, y otro de Vicente que de paja echando a «córner». También presión se produce en un nuevo «goal»—el quinto—que Ricardo, en una de sus intervenciones más afortunadas de la temporada, introduce de un fuerte zombombazo cruzado. El sexto lo hace Caballero a la salida de un «córner» y el séptimo y último Valderrama, después de regatear a varios contrarios.

El Sr. Larrañaga, que arbitró discretamente, alineó a los equipos en la siguiente forma: Racing: Fuertes, Ricardo, Vicente, Vallehermoso, Amán, Gonzalo, Caballero, Serra, Ortiz, Batiste y Corelli. Unión: Fernández, Castilla, Sacristán, Isidro, Chales, Joaquín, Zugazaga (S), Mario, Zugazaga, Alfredo.

A. G. S.

DE SOCIEDAD

La bellísima hija de nuestro ilustre amigo D. Wenceslao Delgado, ex diputado a Cortes y actual administrador de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha sido puesta de largo, y con este motivo se ha celebrado en casa de los señores de Delgado una gran fiesta, siendo los concurrentes espléndidamente obsequiados.

Su encantadora hija Mercedes recibió con sus padres efusivas felicitaciones.

En la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles se ha verificada el enlace de la bella señorita Carmen Servan Sierra con D. Blas Prieto de Castro.

En Cartagena se ha celebrado la boda de la bella señorita Ana Brinas Serrano con don José María Vázquez de Castro.

EL TEMPORAL EN EL EXTRANJERO

París.—Durante la noche última se han registrado violentos huracanes en toda la región parisense, llegando a veces la velocidad del viento a 100 kilómetros por hora.

En una gran avenida se derrumbó un muro, arrastrando en su caída a tres personas, dos de las cuales resultaron muertas en el acto.

Méjico.—Se teme que el vapor «Tamaulipas» que llevaba a bordo 200 pasajeros, y cinco goletas, que salieron del puerto de Veracruz el día 23 de Diciembre último, se hayan perdido totalmente durante las recientes tempestades.

El Directorio militar

El Consejo del sábado

Terminado el Consejo, el general Vallepinosa manifestó que las impresiones de Marruecos eran buenas, añadiendo que el parte de madrugada se darían detalles del curso de las operaciones complementarias de estos últimos días.

Al Consejo asistieron los subsecretarios de Guerra y Hacienda.

Este último leyó definitivamente redactado el decreto sobre acuñación y expedición de la moneda fragmentaria de 25 céntimos de peseta.

Se autoriza dicha acuñación por una cantidad de dos millones de pesetas.

Conocidas son ya las características de la nueva moneda, que será de níquel, de dimensiones que no puedan confundirse con las de la peseta, y además carecerá de estrías en sus bordes.

A Ginebra

Hoy lunes marchará a Ginebra el conde de Altea con objeto de asistir al Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo, que comenzará el jueves 8 del actual.

Comisión aragonesa

El alcalde de Zaragoza, acompañando a una representación de fuerzas vivas de dicha ciudad, conferenció ayer tarde con el presidente y varios vocales del Directorio para interesarse en asuntos locales.

Los comisionados salieron muy satisfechos de las entrevistas.

Unificación del Derecho marítimo

En la Dirección general de Navegación se ha constituido la Comisión organizadora de la Asociación Española de Derecho Marítimo.

Constituyen esta entidad representativa de los navieros, Asociaciones náuticas, aseguradoras y varios juristas especializados en la materia.

Este nuevo organismo, similar a otros que desde hace tiempo funcionan en el extranjero, tiene por objeto unificar las normas de esta especialidad de Derecho en sus aspectos tanto nacional como internacional.

La entidad creada tiene una actuación completamente independiente del Instituto Internacional para la unificación del Derecho privado. Se espera del mismo una intensa labor que abarque las decisiones de las Conferencias y Convenios internacionales y cuantos asuntos afecten al tráfico comercial marítimo.

La recaudación de Hacienda

La recaudación durante el mes de Diciembre último, por todos los conceptos, excepto Aduanas, ha tenido un aumento con relación a igual período del año anterior de 8.702.805 pesetas, y por Aduanas 2.901.040.

Hecho el resumen del último semestre, estas, desde julio a Diciembre del 1924, resultan un alza total en la recaudación de 60.312.616 pesetas, de las cuales corresponde a Aduanas 43.595.130 y a los restantes conceptos recaudatorios 16.717.486.

Senadurías vitalicias vacantes

Por la producción por muerte de D. Faustino Rodríguez San Pedro son ya quince las senadurías vitalicias vacantes.

Las demás son las de los Sres. D. José Ciudad Auriolles, D. Luis Sánchez Arjona, D. Juan Navarro Reverter, D. Rafael Reig, D. Angel Aznar, D. Francisco Gil Becerril, D. Juan Antonio Cavestany, D. Manuel Benayas Portocarrero, marqueses de Castel Rodrigo, Sentmenat y Santa María de Silveira, y condes de Revillagigedo, Santa María de Paredes y Malladas.

De Palacio

Esta mañana despachó con el Rey el presidente interino del Directorio quien sometió a la firma de Su Majestad los decretos que publicamos por separado.

Hoy fueron recibidos en audiencia por el Rey y general de división D. Federico Souza, que hace pocos días fué nombrado segundo jefe de la zona de Ceuta por lo que ha ido a dar gracias a Su Majestad.

También recibió el Monarca a una Comisión de jefes y oficiales del batallón de Radiotelegrafía que acaba de regresar de París, Berlín y Roma, en donde ha practicado estudios de aquella especialidad.

Han cumplimentado asimismo hoy al Monarca, una comisión de la Unión Patriótica de Bilbao, el teniente coronel del Tercio, Sr. Leñer; el duque de Santa Elena, varios oficiales de la Armada y una Comisión de la Liga antituberculosa, presidida por el conde de Casati.

Mañana, festividad de Reyes, se celebrará capilla pública solamente, pues la recepción militar, tradicional en este día, ha sido suspendida.

De la Presidencia

Con el presidente interino del Directorio han despachado hoy en la Presidencia los subsecretarios de Estado y Gobernación y el director general de Administración, Sr. Calvo Sotelo.

También visitaron esta mañana al marqués de Magoz el general Dabán y el general del Directorio Sr. Mustera que acaba de regresar de su viaje a Galicia.

DE PORTUGAL

Lisboa.—Están ya casi ultimadas las negociaciones para la conclusión de un Tratado de comercio con Alemania.

El Consejo de ministros ha acordado el reconocimiento del Gobierno de los Soviets.

Ha sido abierta al culto la capilla de la Nunciatura.

El Municipio de Lisboa, reunido en sesión extraordinaria, reelegió a su presidente, señor Costa Santos, y a su vicepresidente.

El Sr. Antonio María da Silva, al ser preguntado por un periodista, ha vuelto a manifestar que dentro de muy poco empezará a funcionar la línea telefónica Lisboa-Madrid.

Al hablar los periodistas de este asunto de dican elogios a la actuación del ministro de Portugal en Madrid, Sr. Mello Barreto.

Sin novio y sin alhajas

París.—Una rica rentera, de nacionalidad italiana, Mlle. Stiferisa Porte, acaba de denunciar a las autoridades de Meaux las manías de un personaje, cuyo nombre y porte distinguíanle habían causado en ella una excelente impresión, y que ha desaparecido después de haberle estado 25.000 francos en dinero y 100.000 en alhajas.

Fué en Octubre último cuando Mlle. Porte conoció en París a un elegante caballero, de unos cincuenta y siete años, de gran corpulencia, ojos muy expresivos, de modales distinguidos que se hacía llamar conde Perraut de Yostento, oriundo de Ginebra. Establecieron entre ellos relaciones de amistad, que acabaron en esponsales, otorgándose un contrato matrimonial ante el notario de Quincy Ségy, mace Dauré, según el cual el conde Perraut donaba generosamente, para después de su muerte, todos sus bienes a la que habría de ser el ángel de su blason.

Se fijó el matrimonio para el 23 de Diciembre en la Alcaldía del noveno distrito. Pero algunos días antes un telegrama del conde anunciaba a su prometida el fallecimiento de su madre.

Pasaron días, y cansada de esperar, comprendiendo que había sido engañada, medemselle Porte presentó su denuncia, manifestando que había entregado al conde Perraut 25.000 francos con destino a un negocio de hilaturas en Marruecos, en que él quería asociarla. Además, a pretexto de transformarla, el conde había logrado que su prometida le entregase, entre otras alhajas, treinta y dos brillantes, seis esmeraldas, una sortija con brillantes, varias zafiros, un anillo con cinco brillantes, una herradura con granates y una sortija de platino con un brillante de cuatro quilates; valorado todo en 100.000 francos.

La señorita Porte supone que el supuesto conde, y un adláter que presentaba como su cocinero, se han refugiado en el extranjero o en Marruecos.

Rusia enviará de legados a América

Buenos Aires.—Según noticias que publica el periódico La Nación, y que le comunican a dicho diario desde Nueva York, parece que las instituciones rusas enviarán en breve representantes a Suramérica para iniciar negociaciones con los banqueros a fin de procurar el restablecimiento de las relaciones bancarias.

En caso de que las negociaciones fracasaran se establecerían sucursales de los Bancos rusos en las plazas sur americanas.

Firma del Rey

Esta mañana fueron firmados por Su Majestad los siguientes decretos:

GUERRA

Dando nueva redacción al apartado e) del epígrafe «Clases del primer grupo» de la base undécima del decreto ley de 30 de Marzo de 1924.

MARINA

Aprobando el gasto de adquisición de 800 toneladas de carbón de Cardiff con destino al crucero «Cata uña».

Item el reglamento para castigar las infracciones que en materia de pesca cometen las embarcaciones extranjeras en aguas territoriales o jurisdiccionales españolas.

Propinando para el mando de la provincia marítima de Melilla al capitán de fragata don Juan de Miranda y Gay.

Item el ascenso a sus inmediatos empleos del capitán de fragata D. José Antonio Ristoy Rengifo y del capitán de corbeta don Carlos Pineda y Soto.

España en Marruecos

El comunicado del sábado

En la Presidencia se facilitó esta madrugada el siguiente parte oficial: «Nada acusa variación sensible en la situación, en general satisfactoria, de la zona occidental.»

El general Saro, tras victoriosa operación, prosigue su marcha por el límite de la zona internacional, en dirección a Punta Alosjos. En la zona de Melilla se han bombardeado con gran eficacia el zoco de la Yemas de Ibañel y la casa del caudillo rebelde Moh Amezzián, en la que existían depósitos de importancia, incendiándola.»

Entierro del teniente Alvarez de Toledo

Del expreso de Andalucía, que llegó a Madrid con seis horas de retraso a consecuencia del accidente ferroviario ocurrido en Dos Bocas, fueron desembarcados los restos del teniente de Caballería Sr. Alvarez de Toledo, hijo de los marqueses de Casa Pontejos, fallecido en Melilla.

Depositado el féretro en un coche fúnebre se organizó el entierro, presidiendo el duque del marqués de Zarco en representación del Rey; el conde de Lascoti, en representación de la Reina Cristina; D. José Coello, en la de la Infanta Isabel; el coronel Jurado, en la del Infante D. Alfonso, y el Infante D. Fernando.

Formaban la presidencia de la familia el padre del finado, marqués de Casa Pontejos; los hermanos, conde de Eril y marqués de Nava rrés y los tíos, duques de Vado y Zaragoza. Asistieron muchos jefes y oficiales de todos los Cuerpos. El cadáver recibió tierra en el cementerio de San Isidro.

La «Hoja Oficial»

«En la región occidental, el general Saro con sus fuerzas prosigue su marcha hacia la costa, viniendo con gran éxito la resistencia del enemigo, que ha disminuido, y dificultades terreno, muy bien ayudado por aviación.»

Una contraemboscada, dispuesta en Beni Hosmar, produjo a enemigo ocho muertos, que dejó en nuestro poder, y varios heridos.

En zona Larache, columnas que mandan coronel González Carrasco, García Bolóiz, González y Prats, siguen reforzando el frente. En región oriental, sin novedad.»

Licenciamiento de los cuotas de 1923

Melilla.—En virtud de un telegrama del alto mando, se ordena el licenciamiento de los individuos de cuota del reemplazo de 1923 que tengan servidos los plazos que les corresponden con arreglo al año de servicio en que se hallen.

La escuadrilla del capitán Manso bombardeó el sector de Gueznaya, haciendo bajas a los rebeldes que concurrían a un zoco. Tres aperturas se vieron obligados a descender en Dar Drius por avería.

Se ha ordenado la apertura de juicio contra dictorio para conceder el ascenso al teniente coronel de Infantería D. Mariano Salasfranca. Al dispararse el fusil al soldado de la Corona Juan Fernández, tuvo la desgracia de causarse una herida grave.

En el camino de Dar Drius volcó una motocicleta, sufriendo heridas el soldado que la montaba, José García Marcelo, perteneciente al Centro Electrotécnico.

Al caerse del caballo que montaba, se causó una herida en la región temporal el alférez de Artillería D. Francisco García.

Han llegado a esta plaza los oficiales instructores de los reclutas. También ha llegado la Comisión de Cuena. Trae 25.000 pesetas en metálico y 780 paquetes de las familias para repartirlos entre los soldados de dicha provincia.

Nuevas posiciones

Larache.—La columna de González Carrasco estableció una posición en la toma de Buhandú, que enlaza con Raptá y una avanzada, que fué hospitalizada por el enemigo. Las tropas se replegaron al vivac de Hayera.

En Tzenin se ha concentrado la columna del coronel Prats para tomar parte en las operaciones de establecimiento de la línea definitiva.

Ha regresado a esta plaza el general Riquelme y su Cuartel general.

El teniente de la mealla D. José Martín García, gravemente herido el 5 de Diciembre en Tefersit, ha marchado a Península. Lleva con él a un moro que le salvó la vida.

Las operaciones de desembarco de mercancías se hacen con remolcadores y barcas por no existir muelle. El cab e que sujetaba a una de éstas se rompió, quedando la embarcación a merced de las olas y zozobrando poco después. Pudieron ser salvados tres moros que la tripulaban, pero se perdieron abundantes mercancías.

En Arclia dió una conferencia el periodista portugués D. Antonio Nobre sobre aproximación intelectual hispanoportuguesa.

Recordó los tiempos en que dominaron los portugueses en Marruecos cuyos huellas se conservan en las murallas de Arclia

Operaciones paralizadas

Tetuán 4.—Un tren ascendente de Ceuta sufrió la rotura de dos tubos de la máquina en la estación de Rincon del M. d. k. Los pasajeros civiles y militares tuvieron que alojarse en dicho poblado, montándose el servicio de protección al tren averiado.

A consecuencia de las nieblas se han paralizado las operaciones que la columna Franco viene realizando en su zona. En el combate último sobre Ain Sias, los rebeldes abrieron intenso fuego sobre las posiciones dominantes para impedir que los legionarios avanzaran por el valle de Marxá.

Convoy sin novedad

Para Ain Yir salió un convoy de víveres, cebada y material de fortificación, con destino a la columna Franco, llegando sin novedad.

Por la Jefatura de Policía gubernativa han sido detenidos tres indígenas, autores de varios atracos contra europeos, realizados en el barrio moro. Se trata de saltadores argelinos.

Según disposición del Alto Mando, la posición de Merksai se llamará en lo sucesivo de Areizaga, en recuerdo del capitán del batallón de Mahón, de aquel apellido, que murió gloriosamente.

En la zona francesa

París.—Con motivo de haberse observado alguna efervescencia entre las tribus del Sur marroquí, ha sido provisionalmente aplazada la inauguración del servicio de automóviles orugas de Bolomb Bechar a Tombuctú, a la cual estaban invitados el Rey de los begas y el mariscal Petain.

En el Centro Aragonés

Para mañana martes, día de Reyes, ha organizado el Centro Aragonés, Príncipe, 7, una artística verbena, en la que las señoritas recibirán valiosos regalos.

A esta verbena asistirán todas las señoras y señoritas con mantón de Manila.

LOS SELLOS DEL AÑO SANTO

Roma.—La emisión de sellos de Correos del Año Santo se ha hecho después de un contrato especial con el Comité central del Año Santo y de la Exposición misionera del Vaticano.

Dichos sellos valen para todo el año 1925.

Los vinos españoles en Cuba

El presidente de la Asociación Nacional de Vinicultores, Sr. Ugarte, y el secretario, Sr. Galala, han visitado al presidente del Directorio para entregarle una exposición en la que solicitan la intervención del Gobierno cerca del de la República de Cuba para que no prospere un proyecto sometido a la Cámara de representantes de aquel país proponiendo aumento de las tarifas aduaneras a los vinos en proporciones tales que para los de Jerez, Málaga y similares representa cerca de 400 por 100 de las actuales tasas, y para los corrientes el aumento propuesto excede del 100 por 100.

Bien merece que, en efecto, el Directorio acoja con interés a demanda que nos ocupa, en atención a la gravedad e importancia que reviste, dado el inmenso daño que supondría para la viticultura española la aprobación de los planes sometidos al Parlamento cubano.

Este número ha sido sometido a la previa censura

LA BOLSA

Estos datos son facilitados por la Casa Soler y Torro, hermanos, banqueros, calle de Alameda, número 24

Table with columns: VALORES PUBLICOS, DI 5, and various bond types like 4 por 100 perpetuo interior, Serie F de 50.000 ptas. nominales, etc.

Table titled MONEDA EXTRANJERA with columns for various currencies like Franco, Dólar, Libra, etc.

Bibliotecas públicas de Madrid HORARIO PARA OTOÑO, INVIERNO Y PRIMAVERA

- Ministerio de Hacienda (Alameda, 7 y 8), de nuevo a tres y de quince a diez y siete. Sociedad Económica Matritense (plaza de la Villa, 3), de doce a diez y ocho.

Espectáculos

- ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Mendoza) A las 4. La estrella de Sevilla.—A las 6,30 Hernani.—A las 10,15. El llanto. PRINCESA.—(Compañía Alba-Bonafé).—A las 6 y 10,30, Rositas de olor.

COMPANIA TRASATLANTICA SERVICIOS DIRECTOS. Linea a Cuba-Méjico, Linea a Filipinas y puertos de China y Japon, Linea a New-York, Cuba y Méjico, Linea a Fernando Poo, Linea a la Argentina, Linea a Puerto Rico, Cuba Venezuela-Colombia y Pacifico.

